



NOTICIAS MES DE DICIEMBRE 1985

1º DICIEMBRE '85

DESEMPLEO

SANTIAGO.- El desempleo en Chile se mantiene en un 13,6 %, señaló el último informe mensual del Instituto Nacional de Estadísticas (INE):

En Santiago, sin embargo, el nivel de desempleados llega al 17,8 %, lo que representa un leve descenso frente al 18,4 % del mes anterior, agregó el INE...!

3 DICIEMBRE '85

ATENTADOS / VICARIO

SANTIAGO.- El acostumbramiento a la violencia es una de las más graves amenazas que enfrenta la sociedad chilena, afirmó el Vicario General de Santiago, Monseñor Cristian Precht, al referirse a los últimos atentados explosivos realizados en Chile.

Nueve bombas estallaron en diferentes puntos de Santiago entre la noche del martes y las primeras horas de hoy, sin causar víctimas, y tres vagones de un tren de carga descarrilaron cuando una explosión de dinamita destruyó la vía férrea cerca de la ciudad de Coronel, 500 km al sur de Santiago.

En la madrugada del martes, un empleado ferroviario murió y otros tres resultaron heridos en un atentado similar que destruyó un autocarril en Quillota, a 120 km al oeste de la capital.

En los últimos ocho días, Santiago y otras ciudades registraron más de medio centenar de atentados explosivos e incendiarios, incluyendo la destrucción de un puente carretero, reivindicada por el Frente Patriótico Manuel Rodríguez.

Según el Vicario de Santiago, "Uno de los daños peores de esta violencia que estamos sufriendo es que se llegue a una especie de acostumbramiento y yo me temo que sea ésa la intención de sus instigadores".

4 DICIEMBRE '85

PRESTAMO -B.I.D.

SANTIAGO.- El Banco Interamericano de Desarrollo (BI) aprobó un préstamo de 130 millones de dólares para Chile, para incrementar la producción de los sectores agrícola, pesquero, minero e industrial.

El representante del BID en Chile, Carlos Montero, manifestó que el programa que ejecutará la estatal Corporación de Fomento de la Producción, contempla el financiamiento de inversiones de activos fijos y capital de trabajo de empresas privadas en esos sectores.

5_DICIEMBRE_'85EE.UU. - CHILE

WASHINGTON, EEUU. - Un alto funcionario del Departamento de Estado, dijo hoy ante el Congreso que a Estados Unidos "le gustaría que se fuera" el gobierno chileno de Augusto Pinochet.

Elliot Abrams, Secretario de Estado a cargo de Asuntos Interamericanos, se opuso en cambio a que EE.UU. vote en contra de préstamos a Chile en los bancos multilaterales de desarrollo, señalando que ello equivaldría a una "declaración de guerra económica, que afectaría al pueblo chileno y que no sería aprobada ni siquiera por la oposición de Chile".

Agregó Abrams "a nosotros nos gustaría que se fuera este gobierno (el de Pinochet), y que fuera reemplazado por un gobierno civil democrático, como en Argentina y Uruguay, pero eso es algo que tienen que resolver los mismos chilenos"...

6_DICIEMBRE_'85COMERCIANTES CIEGOS - HUELGA DE HAMBRE

SANTIAGO.- Más de 40 comerciantes ciegos que trabajan en las calles de Santiago, concluyeron una huelga de hambre que declararon hace tres días, cuando la policía los expulsó de la zona urbana central.

"Hemos conseguido que las autoridades nos escuchen y nos permitan seguir con nuestra actividad" dijo un vocero del grupo, al anunciar el término del ayuno en la sede de la Federación de trabajadores del cuero.

Otros 20 comerciantes lisiados mantenían también una huelga de hambre en el templo de San Francisco, pero la Municipalidad de Santiago accedió a entregarles permisos especiales para que se instalen en la Alameda Bernardo O'Higgins

PRESOS MIEMBROS DEL F.P.M.R.

SANTIAGO.- Tres miembros del izquierdista Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMR), apresados en Santiago por la policía, serán enjuiciados por un tribunal militar bajo cargos de 'subversión' contra el gobierno de Pinochet, informó hoy un comunicado oficial.

Entre otras acciones, los detenidos participaron en un ataque al Comando de Aviación del Ejército, en esta capital, donde un helicóptero estacionado fue alcanzado por explosivos, el 18 de noviembre pasado, dijo el comunicado de la Central Nacional de Informaciones (CNI).

La versión agregó que Claudio Salinas Fernández, Eduardo Rojas Alvarez y Marcelo Osses Alborno son "delicuentes terroristas de alta peligrosidad" (!), integrantes de un comando del clandestino FPMR, que propicia la sublevación popular contra la dictadura de Pinochet.

7_DICIEMBRE__85

PRESO SACERDOTE - DIRECTOR MENSAJE

SANTIAGO.- El Cardenal chileno Juan Francisco Fresno, expresó hoy que continuará sus gestiones ante el gobierno militar para que se desista del requerimiento que mantiene en la cárcel al sacerdote jesuita Renato Hevia, acusado de supuestas injurias a Pinochet.

El Prelado visitó en el penal al padre Hevia, director de la revista católica "Mensaje", recluso desde el miércoles pasado, después que el juez Marcos Lebedinsky le comunicó oficialmente los cargos en su contra, sobre la base de varios artículos de la publicación mensual que dirige.

Por su parte, los obispos chilenos expresaron el jueves su respaldo y su solidaridad al religioso, señalando que "no vemos que haya ofensa alguna ni al jefe de estado ni a otra persona".

MUERTE DE POLICIA

SANTIAGO.- Un agente de Carabineros fue muerto esta madrugada por cuatro desconocidos que lo atacaron con ráfagas de metrallera desde dos automóviles.

La víctima fue identificada como el suboficial Patricio Hilario Rodríguez Núñez, de 22 años, de la dotación de Fuerzas Especiales de Carabineros, quien fue asaltado por un grupo en el populoso sector de La Florida de Santiago.

Con esta muerte, ascendió a 29 el número de Carabineros abatidos en los últimos cinco años, en ataques individuales o contra cuarteles y buses policiales, indicaron fuentes institucionales.

El 11 de noviembre pasado otro agente policial, el cabo segundo Santiago Trincado Rojas, fue asesinado a tiros por tres desconocidos, cuando custodiaba la residencia de un alto jefe de las fuerzas policiales.

El atentado al suboficial Rodríguez no fue reivindicado por ninguna organización.

ARANCELES

SANTIAGO.- Chile otorgó preferencias arancelarias para algunos productos provenientes de Argentina y Brasil, en virtud de los convenios de carácter internacional suscritos con ambas naciones, informó hoy el Diario Oficial.

Así, Chile concedió una reducción del 50 % de los gravámenes vigentes de su arancel nacional para la importación de hasta 2.500 toneladas de resinas de polipropileno brasileño.

Asimismo, otorgó a Argentina una reducción del 50 % de los gravámenes por su arancel nacional de importaciones, para la internación de hasta 1.500 toneladas de anhídrido oftálico.

Argentina, por su parte, otorgó a Chile una reducción del 100 % de los gravámenes vigentes de su nomenclatura arancelaria.

8 DICIEMBRE '85

RELATOR N.U. EN CHILE

SANTIAGO.- El relator especial de las Naciones Unidas para investigar la situación de los derechos humanos en Chile, Fernando Volio Jimenez, arribó hoy sorpresivamente a Santiago para iniciar el lunes sus actividades de 10 días.

El ex-Canciller costarricense, quien tenía programado su arribo para mañana lunes, señaló que "vengo aquí en cumplimiento de un mandato de la Comisión de Derechos Humanos de Naciones Unidas, con la anuencia del gobierno de Chile".

Esta es la primera visita de esta naturaleza desde 1978, cuando el régimen de Pinochet prohibió el ingreso de otras comisiones por considerar que los informes elaborados sobre Chile, no eran objetivos.

El relator Volio Jimenez, preparó un informe preliminar sobre las violaciones de las libertades y derechos fundamentales en Chile, que entregó el 29 de noviembre pasado a la Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York.

9 DICIEMBRE '85

CARABINEROS REINCORPORADOS...

SANTIAGO.- Nueve agentes de Carabineros, acusados de intervenir en el asesinato de tres opositores comunistas, fueron reincorporados hoy a sus funciones después que la justicia militar determinó que no tuvieron participación en el crimen, informó una versión oficial.

La versión señaló que los nueve reincorporados -entre los que figuran cinco oficiales- gozarán de todos los derechos propios de su rango, después que la Corte Marcial de Santiago los liberó de responsabilidad en el asesinato...(!)

En el proceso que dirige el juez Canovas, continúan arrestados el ex jefe de los servicios de inteligencia de Carabineros, Coronel Luis Fontaine y su colaborador directos, el Coronel Juio Michea.

PENITENCIARIA - HUELGA DE HAMBRE

SANTIAGO.- Hoy, cuando el relator de N.U. comenzó sus primeras actividades en Santiago para investigar la situación de los derechos humanos en Chile, nueve presos políticos iniciaron una huelga de hambre en la Penintenciaria de Santiago y, en un comunicado, pidieron que el relator especial los visite y escuche.

Por su parte, cinco mujeres, miembros del Comité Pro-Retorno de Exiliados, llegaron hasta las oficinas del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), donde entregaron un documento en el que exponen el problema de los chilenos expatriados.

La llegada del relator se produjo horas antes de una jornada "en defensa de la vida" que proyectan celebrar este martes diversas organizaciones humanitarias para exigir el término del exilio, la libertad de los presos políticos y el restablecimiento de las garantías individuales, restringidas bajo la dictadura de Pinochet.

10 DICIEMBRE '85

EEUU. - ALLENDE - ARGENTINA

WASHINGTON.- Hortensia Bussi de Allende, viuda del Presidente chileno Salvador Allende, aplaudió hoy las sentencias dictadas en Buenos Aires contra los antiguos jefes de los gobiernos militares, señalando que constituyen "una lección y una advertencia" para los militares chilenos.

"Estoy segura de que el pueblo chileno está celebrando que ésto haya ocurrido, y me alegro de que se haya hecho con justicia, y no con venganza", dijo Hortensia de Allende.

La señora Allende, de 71 años, reside en México y se encuentra actualmente de visita en Estados Unidos. El primer punto de su agenda en Washington fue una visita hoy al Departamento de Estado, donde fue recibida por Jim Swigert, jefe de la mesa chilena, con quien discutió la política norteamericana hacia su país. En su programa, incluía hoy una entrevista por la cadena de la National Public Radio, varias entrevistas con miembros del Congreso y un encuentro con la colonia de exiliados chilenos.

ATENTADOS

SANTIAGO.- Un hombre murió y dos policías resultaron heridos en tiroteos registrados en Santiago, donde además una poderosa bomba estalló al paso del tren subterráneo causando pánico entre los pasajeros, informaron fuentes oficiales. El incidente ocurrió de madrugada en las cercanías de un regimiento militar.

Un segundo tiroteo se produjo ante cientos de testigos en la Gran Avenida, después de la explosión de la bomba que destruyó parte de un vagón del tren.

RELATOR N.U. - INCIDENTES

SANTIAGO.- Un incidente entre manifestantes y policías estuvo a punto de alterar hoy en la capital, las actividades del relator especial de las Naciones Unidas. El incidente estalló en la Plaza de Armas, frente a la Vicaría de la Solidaridad, momentos antes de la llegada del relator a una reunión con los representantes de este organismo humanitario de la Iglesia Católica.

Los manifestantes se habían congregado para escuchar la lectura de la Declaración Universal de los Derechos del Hombre, al cumplirse hoy 37 años desde que fue aprobada por las Naciones Unidas, cuando algunos jóvenes lanzaron consignas contra la dictadura de Pinochet, la policía los reprimió con bombas lacrimógenas y detuvo a cuatro manifestantes.

Volio Jimenez, el relator de N.U., no se vio envuelto en los incidentes, pero observó desde una de las ventanas de la Vicaría, donde se entrevistó con el Vicario Mons. Santiago Tapia, quien le dio a conocer los casos de más de 660 detenidos desaparecidos, denuncias de torturas en cárceles secretas y otros testimonios.

11 DICIEMBRE '85AGENTE CAMBIA DE CAMPO...

SANTIAGO.- El Frente Patriótico Manuel Rodríguez, informó hoy que un agente gubernamental se pasó a sus filas, después de desertar de Carabineros.

El agente fue presentado en una rueda de prensa clandestina, con su rostro descubierto y el uniforme de los Carabineros, junto a dos milicianos encapuchados que se identificaron como dirigentes nacionales del FPMP.

"He tomado la decisión de abandonar mi institución para unirme a mi pueblo y dejar de reprimir" afirmó Juan Antonio Ríos. La desertión de Éset no fue confirmada pero tampoco desmentida inicialmente por las autoridades del cuerpo de Carabineros.

TRABAJADORES DETENIDOS

SANTIAGO.- La policía detuvo a 40 trabajadores, al reprimir hoy a estibadores en huelga, que durante casi tres días marcharon sobre Santiago desde el puerto de San Antonio.

El incidente se produjo en el barrio de Maipú, cuando la columna de 150 estibadores fueron interceptados por Carabineros que detuvieron la marcha con gases lacrimógenos y chorros de agua.

Los huelguistas de San Antonio habían partido el lunes hacia la capital, en una caminata de 100 kilómetros, para entregar sus demandas salariales a las autoridades de gobierno.

"Llevamos 42 días en huelga y hasta ahora no hemos obtenido ninguna respuesta de la autoridad", dijo el dirigente Raúl Zepeda.

12 DICIEMBRE '85MEMBROS FPMP - DETENIDOS

TALCA.- Seis miembros del clandestino Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMP) fueron detenidos en la ciudad de Talca y entregados a un tribunal militar.

Un comunicado oficial dijo que tres de ellos "recibieron acabada instrucción paramilitar en Cuba y Bulgaria", lo que les permitió planificar "gran parte de las acciones violentistas ocurridas durante los últimos meses en la zona".

Uno de los detenidos fue identificado como el jefe zonal del FPMP, Vladimir Henríquez Muñoz.

13 DICIEMBRE '85

MENDOZA - PROCESO

SANTIAGO.- El general César Mendoza, que integró la Junta Militar de gobierno hasta hace cuatro meses. será interrogado mañana por el juez que investiga el secuestro y asesinato de tres miembros del Partido Comunista, informaron fuentes calificadas.

El juez Canovas interrogará al ex integrante de la Junta de gobierno para determinar su posible participación en el secuestro, señaló el abogado Eduardo Sepúlveda, que en el juicio representa a los familiares de los opositores, cuyos cuerpos aparecieron degollados en las afueras de Santiago, el 29 de marzo '85.

15 DICIEMBRE '85

CHILE - CREDITOS

SANTIAGO.- La banca internacional entregó a Chile recursos por 714 millones de dólares correspondientes al llamado "crédito de dinero nuevo", negociado con las entidades financieras para los años 1985-1986, informó hoy el Banco Central.

El Banco Central destacó que "la fecha del desembolso efectivo de los créditos reviste particular relevancia, pues refleja la concreción definitiva de un paquete financiero que despeja el horizonte de financiamiento de la balanza de pagos para los años 1985-86".

16 DICIEMBRE '85

ATENTADOS REIVINDICADOS

SANTIAGO.- El izquierdista y clandestino Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMR), se adjudicó hoy la explosión de dos auto-bombas que estallaron el fin de semana en las proximidades de la Escuela Militar de oficiales y un regimiento de Puente Alto.

En un llamado telefónico anónimo, el FPMR señaló que dos atentados, apagones parciales en Santiago, Valparaíso y Antofagasta y otras acciones menores, se enmarcaron dentro del segundo aniversario de este movimiento que impulsa la lucha armada contra la dictadura de Pinochet.

En la explosión del automóvil cargado con 10 kilos de amoníaco, en el Regimiento Ferrocarrileros de Puente Alto, resultaron heridos tres funcionarios de la Central Nacional de Informaciones (CNI). En las cercanías de la Escuela Militar, fue colocado un vehículo con 26 kilos de explosivo, resultando dañados siete edificios y casas.

El FPMR también mostró "sus dudas" por la muerte de un supuesto militante del FPMR, el sábado, identificado de inmediato como Enrique Martínez Soto y que, según la policía, portaba una carga de explosivos que detonó y panfletos de la organización izquierdista.

_17_DICIEMBRE_'85ESTIBADORES - CEPAL

SANTIAGO.-Tres dirigentes de los estibadores chilenos en huelga, abandonaron hoy en Santiago las oficinas de la CEPAL (Comisión Económica para América Latina), donde el lunes habían iniciado una "ocupación pacífica".

Una acción similar cumplieron otros representantes del gremio en la sede de la OIT (Organización Internacional del Trabajo), de la que se retiraron hoy en la mañana.

En ambos casos, los estibadores deseaban llamar la atención de la comunidad internacional frente a la detención de nueve trabajadores y la huelga que mantienen desde hace 47 días en el puerto de San Antonio.

"Los objetivos que nos propusimos se han cumplido", dijo el Presidente de la Confederación de Gente de Mar, Sergio Aguirre y agregó que 850 estibadores de San Antonio mantienen su paralización de faenas, en demanda de mejoras salariales.

ATENTADO - CHILECTRA

VALPARAISO.-Dos personas resultaron heridas esta noche cuando un comando desconocido atacó con bazookas y disparos de metralleta una planta de la Compañía Chilena de Electricidad de Valparaíso, causando un apagón en un amplio sector.

El atentado dejó sin luz a Valparaíso y provocó un oscurecimiento parcial en un amplio sector de Viña del Mar y en los balnearios de Algarrobo, Cartagena y San Antonio, mientras se silenciaban las emisiones de los cuatro canales de TV. Casi a la misma hora, dos fuertes detonaciones afectaron la población Vergara y el sector de Agua Santa, en Viña del Mar, ocasionando daños en los vidrios de las residencias.

_18_DICIEMBRE_'85SEGUEL- DECLARACIONES

SANTIAGO.- El líder sindical Rodolfo Seguel vaticinó ayer un "verano caliente" de movilización de los trabajadores para conseguir la libertad de tres dirigentes detenidos hace 83 días, acusados de 'subversión' contra el gobierno.

"Creo que 1985-1986 lo vamos a pasar en movilización" advirtió Seguel al referirse al encarcelamiento de José Ruiz di Giorgio, Manuel Bustos y Mario Araneda.

Seguel y otros dirigentes del opositor Comando Nacional de Trabajadores (CNT), obtuvieron una entrevista con el relator de Naciones Unidas hace dos días, a quién "en 45 minutos le informamos qué ha ocurrido con la dirección máxima del CNT, por qué están presos todavía algunos dirigentes, por qué estuvimos encarcelados, qué ocurrió en el reciente motin de la cárcel pública. En general le hablamos sobre todo el movimiento sindical", declaró Seguel al término de la reunión.

LIBERADO DI GIORGIO

SANTIAGO.- El sindicalista chileno José Ruiz di Giorgio, encarcelado hace 84 días, recuperó hoy su libertad por orden de la Corte de Apelaciones de esta capital.

Di Giorgio es Presidente de la Federación de Trabajadores del Petróleo y miembro del Comando Nacional de Trabajadores (CNT).

18 DIC.'85 (Continuación).

PRENSA - DETENIDOS

SANTIAGO.- Un juez militar declaró reos hoy a los fotógrafos Claudio Pérez y Oscar Navarro, del periódico "Fortín Mapocho" y la revista "Apsi" respectivamente, como presuntos autores de ofensas a Carabineros, acusación desmentida por los dos medios de prensa.

Por otra parte, mas de medio centenar de periodistas se reunieron hoy en un manifestación pacífica frente a La Moneda, para pedir la libertad del sacerdote Renato Hevia, director de la revista católica "Mensaje", encarcelado hace dos semanas.

Los manifestantes pidieron también la liberación de los fotógrafos encarcelados.

PRESOS - EMBAJADA

SANTIAGO.- Tres mujeres que permanecían desde el viernes pasado en la Embajada de Venezuela en Santiago, para protestar por la situación de los presos políticos abandonaron hoy la sede diplomática.

Berta Naranjo Jiménez, María Cristina Sandoval y Elvira Morales, ingresaron a la embajada en un "gesto de solidaridad" con nueve presos políticos de la Penitenciaría de Santiago, que desde hace nueve días mantienen una huelga de hambre exigiendo un mejor trato de parte de las autoridades.

Las peticiones de las tres mujeres, miembros de la Agrupación de Familiares de Presos Políticos, fue transmitida por la Embajada a las Cancillerías de Chile y Venezuela.

PRESOS - HUELGA

Santiago.- Los nueve presos políticos concluyeron hoy la huelga de hambre que mantenían en la Penitenciaría de Santiago, tras una gestión directa del relator de Naciones Unidas, Fernando Volio, se informó oficialmente.

"Nuestros objetivos se cumplieron en su totalidad", dijeron los reos, que el martes fueron visitados por el enviado de la ONU. Pidieron a los presos políticos de otras cárceles del país, juzgados por infringir la Ley de seguridad del Estado, que terminen sus ayunos y huelgas de hambre.

Movimientos similares se registraron en la semana en algunos recintos de San Miguel, Coronel, Talca, Concepción, Antofagasta y Quillota, donde algunos presos políticos iniciaron huelgas de hambre de apoyo.

19 DICIEMBRE '85

LIBERADO SACERDOTE

SANTIAGO.- El sacerdote jesuita Renato Hevia, director de la revista "Mensaje", recuperó hoy la libertad después de 15 días de prisión.

19 DICIEMBRE '85DESMENTIDO SECUESTRO

SANTIAGO.- El Frente Patriótico Manuel Rodríguez, desmintió hoy el secuestro de un carabinero que, según versiones de prensa, desertó y se integró a este movimiento guerrillero.

"El carabinero Juan Antonio Rios, se encuentra bien y está participando en actividades propias de nuestra organización", señaló una voz anónima que dijo pertenecer a alguien del FPMR. El FPMR subrayó a través de su vocero que "los periodistas que asistieron recientemente a la clandestina rueda de prensa, donde fue presentado el policia, pueden dar fe de la firme decisión de éste".

PARTIDA DE RELATOR N.U.

SANTIAGO.- El relator de las Naciones Unidas, Fernando Volio, que permaneció 11 días en Chile para investigar las violaciones de los derechos humanos, partió hoy de Santiago con destino a Rio de Janeiro.

El relator declinó adelantar conclusiones sobre los resultados de su visita, pero agradeció las facilidades que el entregó el gobierno de Pinochet...

AUTO - BOMBA

SANTIAGO.- Una bomba instalada por desconocidos en un automóvil, estalló hoy en el centro de la capital, sin causar víctimas, pero destrozó numerosas vidrieras de edificios vecinos al templo de San Francisco.

El artefacto detonó frente a una ex sede de la opositora Asociación Gremial de Educadores de Chile (AGECH).

20 DICIEMBRE '85ACUERDO NACIONAL - RECHAZO

SANTIAGO.- El gobierno militar rechazó definitivamente hoy el documento "Acuerdo Nacional para la Transición a la Plena Democracia" que firmaron once corrientes políticas de oposición, con el decidido apoyo de la Iglesia Católica.

A su vez, el régimen militar reafirmó su voluntad de "conducir al país hacia la plena democracia basado en la Constitución política de 1980...". La propuesta política opositora, aprobada el 25 de agosto a instancias de la Iglesia Católica, consiste en reformar la actual Constitución para posibilitar la elección de un gobierno democrático, dentro de un espíritu de "reconciliación nacional".

El gobierno militar dijo observar diferencias y contradicciones de la oposición en varios puntos del documento y estima que "mal podría calificarse de acuerdo y menos de nacional a una acción en la que se verifica la ausencia de definiciones en materias fundamentales y una consiguiente falta de coherencia entre las palabras y los hechos"...

21 DICIEMBRE '85POLICIAS INCULPADOS

CONCEPCION.- Dos oficiales de Carabineros, fueron inculpados ayer por el juez José Martínez Gaensly quien investiga el asesinato del estudiante universitario José Randolph Segovia en la ciudad de Concepción, 525 km al sur de Santiago.

El cadáver del joven apareció en una quebrada, horas después de ser detenido el 27 de mayo pasado y la versión policial señaló un suicidio, pero el juez Martínez decidió someter a proceso a los subtenientes de Carabineros, Mauricio Vera Cortesi y Jaime Barria Sánchez, por el delito de "homicidio".

En otra investigación paralela, un tribunal militar de Concepción ya había ordenado hace cuatro meses el arresto de los dos oficiales, junto al Mayor Luis Troncoso Cartagena, bajo la acusación de falsificar el informe sobre la muerte del estudiante de ingeniería.

REINGRESO DE EXILIADOS

SANTIAGO.- El gobierno chileno autorizó ayer el ingreso definitivo al país de 30 personas que se encontraban exiliadas, entre las que figuran el periodista Oscar Waiss Sand y David Baytelman, ex vicepresidente de la Corporación de la Reforma Agraria.

La información la divulgó el Ministerio del Interior, a través de un comunicado entregado en el Palacio de La Moneda.

Según la Comisión Chilena de Derechos Humanos, las personas impedidas de regresar a Chile suman 3.850.

23 DICIEMBRE '85SINDICALISTA LIBERADO

SANTIAGO.- El líder sindical opositor Manuel Bustos recuperó hoy su libertad tras permanecer 89 días en prisión, luego que el gobierno militar lo acusó de promover la 'subversión' junto a otros cinco sindicalistas.

Una sala de la Corte de Apelaciones de Santiago acordó por unanimidad de sus tres miembros la liberación del vicepresidente de la izquierdista Coordinadora Nacional Sindical, previo pago de una fianza de 50 dólares (10.000 pesos).

FUTBOL : RECHAZO A CHILE

SANTIAGO.- La Federación de Fútbol de la India canceló "por razones políticas" la participación de la Selección de fútbol de Chile en la Copa Jawaharlal Nehru, que se desarrollará en la segunda quincena de enero. El cable del presidente de la Federación india, Das Gupta, dice "nos sentimos inhabilitados para recibirlos debido a razones políticas y evitar problemas de la participación de Unión Soviética y Alemania Oriental".

24 DICIEMBRE '85PINOCHET - CARDENAL = ENTREVISTA

SANTIAGO.- Augusto Pinochet recibió hoy por primera vez en La Moneda al Cardenal Arzobispo de Santiago, Mons. Juan Francisco Fresno.

"Le he traído un saludo de Navidad" dijo el Cardenal después de la entrevista en la que también se analizó "el quehacer del país". El Jefe del Estado invitó al Cardenal a officiar una misa de Navidad en el palacio presidencial, pero Mons. Fresno declinó la invitación.

No fue posible establecer si en la conversación de hoy estuvo presente el tema del Acuerdo Nacional, para restablecer la democracia.

25 DICIEMBRE '85CHILE - OEA

SANTIAGO.- El diplomático Javier Illanes fue designado hoy por el gobierno militar de Pinochet como nuevo Embajador de Chile ante la Organización de Estados Americanos (OEA).

Illanes que se desempeña como embajador en Brasil, reemplazará a Leonidas Irrarrázaval, quien regresó a Santiago por motivos de salud, según indicó la Cancillería Chilena.

26 DICIEMBRE '85DETENIDOS EN SUIZA

SANTIAGO.- Por razones aún no confirmadas, fueron detenidos en Suiza cuatro exiliados chilenos, mientras realizaban gestiones bancarias.

Sectores del exilio chileno han tomado medidas para asegurar la defensa legal de Francisco Munster, Amelia Negrón, Mary Jean Piuz y Julio Pozzi y a desarrollar una campaña activa para lograr la libertad de los detenidos.

28 DICIEMBRE '85CHILE - DOLARES

SANTIAGO.-El Banco Central de Chile acordó elevar de 200 a 500 dólares la cuota para viajes a países latinoamericanos, y de 800 a 1.500 dólares para el resto del mundo.

El banco explicó que el fortalecimiento de la balanza comercial, reflejado en un superavit estimado en 700 millones de dólares para 1985, y la clarificación de las disponibilidades de financiamiento externo para 1986, permiten continuar avanzando en la normalización del mercado cambiario, eliminando aquellas restricciones ya innecesarias... (?)

30 DICIEMBRE '85AYUNO - MINEROS

SANTIAGO.- Seis dirigentes de los mineros del cobre de Chuquicamata, cumplieron seis días de huelga de hambre para apoyar demandas salariales.

"Lo que queremos es que las autoridades atiendan el "pliego de Chuquicamata" y solucionen los problemas que estamos viviendo", dijo el sindicalista Hernán Angel.

MUJERES LIBERADAS

SANTIAGO.- Seis dirigentes femeninas detenidas durante una manifestación contra la dictadura, fueron liberadas hoy en Santiago, después de permanecer cuatro días en prisión.

La manifestación se realizó el jueves pasado, cuando más de un centenar de mujeres se reunieron frente a la Catedral de Santiago, donde entregaron alimentos destinados a las ollas comunes de los trabajadores cesantes.

La policía reprimió a las manifestantes con gases lacrimógenos y detuvo a las doctoras Fanny Pollarolo y Haydée López, las periodistas Mónica González y Sandra Palestro, la profesora Mónica Araya y la asistente social, Mónica Berger.

31 DICIEMBRE '85AGENTE - SUDAFRICA

SANTIAGO.- El agente de la Fuerza Aérea de Chile (FACH), Roberto Fuentes Morrison, acusado de participar en el secuestro de 13 dirigentes comunistas desaparecidos desde hace 9 años, viajó a Sudáfrica después de comparecer ante el juez Carlos Cerda Fernández.

Tras los interrogatorios, el Comandante de reserva Fuentes Morrison, "quedó en plena libertad" para volver a Sudáfrica...(!)

PLANES PARA EL 86

SANTIAGO.- El líder sindical Rodolfo Seguel advirtió que los trabajadores intentarán paralizar el país en 1986, para terminar con el régimen militar de Augusto Pinochet.

"En eso estamos trabajando: queremos paralizar Chile para terminar con la dictadura", dijo a "Análisis".

"Hay que paralizar Chile y no por 24 horas - insistió -. Paralizarlo de tal forma que las fuerzas armadas se vean obligadas a conversar y negociar para buscar una solución".

PARA 1986...

! PARALIZAR EL PAIS, FIN A LA DICTADURA!

! LIBERTAD PARA CHILE Y LOS CHILENOS!

! V E N C E R E M O S !